

# NUNNTIA

MAYO 2024



CONGREGACIÓN DE LA MISIÓN

Curia General

# INTRO

Nuntia es la revista mensual de la Curia General de la Congregación de la Misión.

En ella se encuentran noticias que refieren a las Provincias, comunidades y cohermanos de todo la CM, como también a lo que hace la vida de la Curia y sus Oficinas.

# Contenidos

VOTOS PERPETUOS PFCM

---

LA PROVINCIA CHINA CELEBRA SU ASAMBLEA PROVINCIAL

---

EXCURSIÓN DE LA COMUNIDAD SVS 2024 A TAIWÁN

---

VSO  
CAMERÚN: MEJORANDO EL ACCESO INCLUSIVO A LA EDUCACIÓN  
EN ZONAS FRONTERIZAS

---

VUELVO A EMPEZAR CONTIGO  
UN CONCIERTO PARA LA VIDA Y LA ESPERANZA

---

MISIÓN: UNA NUEVA PRIMAVERA SE FORMA LENTAMENTE  
PANNINGEN

---

P. FARI CM ESCRIBE A LOS VISITADORES Y A LOS RESPONSABLES DE  
COMUNICACIÓN DE CM

---

ORACIÓN POR EL IV CENTENARIO DE LA FUNDACIÓN DE LA  
CONGREGACIÓN DE LA MISIÓN

---

MOVIMIENTOS

# VOTOS PERPETUOS PFCM



«Te he amado con amor eterno y te he atraído con misericordia» Jer 31,3  
La Provincia de Fortaleza de la Congregación de la Misión (Brasil), en las alegrías del año jubilar en que nos preparamos para conmemorar los 400 años de la fundación de la Congregación, se complace en incorporar un miembro más.

El primero de mayo de 2024, memoria litúrgica de San José Obrero, en la iglesia parroquial de São Raimundo Nonato, en Belém-PA, la Santa Misa fue presidida por el Padre Nélio Pita, CM (asistente general). En esa ocasión, el seminarista Samuel Victor Soares Menezes, CM, emitió los Santos Votos Perpetuos de Estabilidad, Pobreza, Obediencia y Castidad en la Congregación de la Misión y, por lo tanto, fue incorporado a la «pequeña compañía» de San Vicente de Paúl.

En su homilía, el P. Nélio recordó que esta pertenencia plena a la Congregación crea una relación mutua permanente entre el misionero incorporado y la comunidad, además de señalar que el significado más profundo de los votos en la Congregación brota de su relación con la misión, ya que están ordenados a evangelizar a los pobres.

La celebración se desarrolló en un clima de gran alegría en el que estuvieron presentes el superior provincial, varios cohermanos, amigos, Hijas de la Caridad, religiosos, movimiento de la Familia Vicenciana, bienhechores y laicos que pudieron participar de este momento único y festivo para la Provincia y la Congregación.







LA PROVINCIA CHINA  
CELEBRA SU ASAMBLEA  
PROVINCIAL



La Provincia de China celebró su Asamblea Provincial del 6 al 9 de mayo de 2024 para profundizar en algunos asuntos cruciales que pueden afectar al futuro de la provincia. El P. Ferdinand Labitag dirigió la reunión de 18 cohermanos dando los primeros informes sobre el estado de la provincia para 2023. Proporcionando a los cohermanos datos, información crítica y análisis sobre las finanzas, la vocación y el personal, los ministerios y sobre la administración les preparó para el debate.

Con el tema Revitalización de la identidad de la Provincia de China de la Congregación de la Misión, los temas fueron cuidadosamente seleccionados y presentados por diferentes cohermanos sobre cuestiones relativas a la migración, a la reconfiguración de la pastoral parroquial, al establecimiento de asociados para la provincia y al desarrollo de las propiedades de la provincia. Se dio tiempo a los cohermanos para que expresaran sus opiniones e ideas sobre cada presentación, como forma de iniciar la conversación sobre temas que nunca antes se habían debatido exhaustivamente en el plenario. Esperemos que estas conversaciones avancen y den sus frutos en un futuro próximo.



# EXCURSIÓN DE LA COMUNIDAD SVS 2024 A TAIWÁN



Nuestra reciente excursión a Taiwán fue una experiencia esclarecedora y espiritualmente enriquecedora. Acogidos por el amable y acogedor P. Dandy Labitag, CM, visitador provincial de la provincia de Taiwán, nuestro viaje nos proporcionó multitud de lecciones perspicaces y momentos memorables.



Uno de los aprendizajes más profundos de nuestro viaje fue la importancia de estrechar lazos con nuestros cohermanos. En nuestras ajetreadas vidas como sacerdotes vicencianos, a menudo nos vemos atrapados en nuestros ministerios y responsabilidades individuales. Esta excursión nos recordó la fuerza y el apoyo que obtenemos de nuestra hermandad. Estos momentos de confraternidad no son meras actividades de ocio; son vitales para alimentar el bienestar espiritual y emocional que sustenta nuestro ministerio.

El descanso también surgió como un tema crucial. En el ajetreo y las exigencias de nuestros deberes pastorales, a veces olvidamos que el descanso no es un lujo sino una necesidad. Rejuvenece nuestros espíritus y cuerpos, permitiéndonos volver a nuestros ministerios con renovado vigor y claridad. Este viaje puso de relieve que tomarse tiempo para descansar y recargar las pilas es esencial para nuestra eficacia como siervos del Señor.

Además, conocer los diferentes ministerios de nuestros cohermanos en Taiwán fue inspirador. Amplió nuestra perspectiva y abrió nuestros corazones a las diversas formas en que el amor y la compasión de Dios se manifiestan a través de las culturas. La riqueza de la cultura taiwanesa y la dedicación de nuestros cohermanos allí nos enseñaron que la evangelización no es una empresa de talla única. Requiere que seamos adaptables, comprensivos y abiertos de mente, buscando siempre ir al encuentro de las personas allí donde se encuentran.





Nuestra vida como misioneros vicentinos es, en efecto, holística. Estamos llamados a integrar perfectamente en nuestras vidas la oración, el trabajo, el descanso y la recreación. Este equilibrio es esencial para que seamos eficaces en nuestra misión. Al sembrar positividad y encarnar los valores de nuestra fe en todos los aspectos de nuestra vida, nos convertimos en testimonios vivientes del amor de Dios, invitando a los demás a unirse a nosotros en este viaje tan gratificante.

A todos los jóvenes que disciernen su camino en la vida, les hacemos una invitación: consideren la vida de servicio y evangelización, especialmente a los marginados. Nuestra reciente experiencia en Taiwán reafirmó que esta vida, aunque desafiante, es profundamente gratificante. Ofrece una mezcla única de crecimiento espiritual, unión comunitaria y enriquecimiento cultural. ¿Por qué no lo intenta? Únase a nosotros y conviértase en un faro de esperanza y amor en un mundo que lo necesita más que nunca.

VSO  
CAMERÚN: MEJORANDO EL  
ACCESO INCLUSIVO A LA  
EDUCACIÓN EN ZONAS  
FRONTERIZAS



Migrantes de la República Centroafricana huyen de la violencia política y sectaria de su país y llegan al este de Camerún. Muchos son musulmanes de la minoría mbororo. Los Padres Paúles de aquí ya se encargan de la educación de la comunidad indígena local. Los refugiados de la R.A.C. han aumentado drásticamente la población. Cuando se inauguró la Escuela San Vicente de Paúl de Belita, en Camerún, no contaba con ningún edificio. Las clases se impartían al aire libre, bajo los árboles. Con el tiempo pudieron construir tres aulas. Como la población de la aldea y sus alrededores, en el este de Camerún, ha ido creciendo debido a la migración, estas tres aulas se han llenado mucho. En 2023 la escuela, con la ayuda de OSV, añadió dos aulas más. La escuela atiende actualmente a 177 niños, y el número sigue creciendo. El 25% de los alumnos son emigrantes de la República Centroafricana y asisten a la escuela gratuitamente. A la escuela asisten niños de todas las religiones. Una vez terminadas las nuevas aulas, un proyecto posterior añadió un aseo para uso de los alumnos que mejoró el saneamiento y la seguridad. Se construyó un pozo de sondeo para abastecer de agua a todo el pueblo durante todo el año, especialmente en la estación seca.



VUELVO A EMPEZAR  
CONTIGO  
UN CONCIERTO PARA LA  
VIDA Y LA ESPERANZA



Volver a empezar desde Dios es empezar a caminar de nuevo, volver a ser peregrinos de Dios; buscar y encontrar la verdad del sentido de la vida es el anhelo más oculto e invisible que Dios mismo ha escondido en un rincón secreto de cada corazón humano, que impulsa a no quedarse nunca quieto desde el propio punto de vista y da el valor para emprender caminos inexplorados con la determinación de llegar a una meta. A menudo nos lleva toda una vida buscar la felicidad y por eso nos engañamos con la ilusión de retener para siempre lo que en cambio está limitado en el tiempo.

En esta peregrinación terrenal, Dios no nos propone que seamos felices para siempre, sino que recibamos una alegría que nadie puede dar y nadie puede quitar. Esta alegría no se encuentra en el puesto del mercado de hoy, no puede ser objeto de diversos trueques, sino que es sólo un don que se puede recibir directamente de Él. Es el don de su resurrección: Jesús de Nazaret nos ofrece hoy la posibilidad no de ser felices para siempre de forma fingida, sino de tener una gran alegría de vivir que ninguna situación externa o interna podrá arrebatarnos jamás. Es la alegría del Espíritu Santo que nos da la eterna juventud interior, que nunca nos cansa ante las pruebas de la vida.

El 11 de mayo de 2024 se celebró en el Teatro al Massimo de Palermo un concierto benéfico a favor del Seminario Vicenciano del Chad y del Seminario Arzobispal de Palermo con la ópera "Ricomincio da Te" escrita y concebida por el padre Calogero Di Fiore C.M párroco de Palermo.





En el evento participó toda la comunidad parroquial con sus aproximadamente 100 voluntarios entre coro, cantantes, músicos, técnicos y servicio de seguridad. Al concierto asistieron el Arzobispo de Palermo Monseñor Corrado Lorefice, el Padre General de la Congregación de la Misión Padre Tomaz Mavric, el Alcalde de Palermo Roberto Lagalla, y el Director de la Fundación Grimaldi Luca Marciani, que hizo presente a toda la gran familia Grimaldi.

Ricomincio da Te es una obra de evangelización y promoción vocacional que invita a la esperanza de un Dios que vence toda muerte que aplasta al hombre de hoy. Este proyecto representa la continuación de un viaje que comenzó hace unos 10 años con el proyecto 'In viaggio verso Te'. Se trata de un intento, a través de la música y el arte, de implicar a toda una comunidad parroquial en la evangelización y la promoción de los pobres: el proyecto pretende apoyar las obras de la parroquia, que tiene un hogar para enfermos pobres de cáncer que vienen de toda Italia para ser tratados en centros especializados de Palermo.

Ricomincio da Te es una propuesta espiritual para saber levantarse, tomar coraje y emprender un camino de esperanza que lleva a quien lo hace a volver a Jesús de Nazaret, el único que puede responder hoy a las grandes preguntas de la vida. Es el encuentro con Jesús lo que puede volver a revitalizar la vida de tantos creyentes, de tantas comunidades que aparentemente se están extinguiendo y cuyo seno parece haberse vuelto estéril.

Comienzo de nuevo contigo es la invitación de Dios a ser un poco más humanos en la historia de hoy habitada por Él. Es reconocer que Jesús de Nazaret está presente en la vida cotidiana: su mirada nos alcanza hoy, sus palabras habitan nuestro presente, sus gestos se realizan en nuestras opciones diarias.

Hoy nos cuida y nos llama a cuidarnos los unos a los otros. Nos fija y nos llama a cada uno por nuestro nombre, para convertirnos en sus discípulos en nuestra vida cotidiana, en el lugar de nuestras experiencias, de nuestros dramas. El lenguaje musical elegido intenta acercarse al estilo expresivo actual sin caer en la banalidad ni en estereotipos que a menudo no realzan la belleza del arte.

Un agradecimiento especial a Fabio Castorino, Valerio Massaro y Valentina Lombardo, al pastor y director de orquesta Cristiano Miraglia, a Ezio Mirrione, Giuditta Iesu, Cesare Biondolillo al coro Nuova Aurora, a todos mis colaboradores y amigos que trabajan constantemente entre bastidores, sin los cuales, este proyecto sería imposible de realizar. El proyecto Nuova Aurora tiene el sueño de hacer estallar la alegría de Cristo en el corazón de todos.

Los beneficios de la venta de esta obra y de futuros conciertos se destinarán íntegramente a actividades caritativas de la Congregación de la Misión.

Confiamos a María esta obra de evangelización para que el mensaje de paz y esperanza llegue a todos los confines de la tierra.

P. Calogero di Fiore CM







MISIÓN: UNA NUEVA  
PRIMAVERA SE FORMA  
LENTAMENTE

PANNINGEN

## Misión: una nueva primavera se forma lentamente

En 2023, había transcurrido un siglo desde que algunos padres lazaristas iniciaron su viaje como misioneros desde Panningen a Indonesia, país que en aquella época se llamaba : India holandesa. Rafael Ishariato, C.M., el actual superior de los lazaristas holandeses nacido en Indonesia, encontró en este hecho un motivo para realizar un "año de Indonesia" que comenzó el año pasado el 27 de septiembre, día de San Vicente de Paúl, el fundador de la Congregación de la Misión (C.M.), nombre oficial de la comunidad lazarista (o vicenciana). Como parte de ella, el día de la Ascensión, 9 de mayo de 2024, tuvo lugar en la casa de misión San José de dicha Congregación en Panningen, una jornada de puertas abiertas con una exposición de los jóvenes locales que fueron a la India holandesa. Su título: "En misión por Dios y por la patria". La exposición nos presentaba fotos e historias de jóvenes de Helden que en aquella época fueron enviados allí como jóvenes misioneros o como soldados, respectivamente como capellanes o como miembros de las Acciones Policiales.





## Impresiones

La jornada de puertas abiertas no sólo mostró una revisión de cómo se entendía la misión en aquellos viejos tiempos. También presentó una visión del futuro de la casa de la Misión, es decir, qué formas podría adoptar esa misión en la actualidad. Además de la exposición también hubo una venta de objetos usados y un mercadillo de libros.

En la capilla se ejecutaron danzas tradicionales indonesias y se mostraron trajes tradicionales indonesios.

Además se ofrecieron todo tipo de aperitivos indonesios para degustar. Todo esto se había organizado con muchos voluntarios y colaboradores bajo la inspiradora dirección de los miembros del grupo iniciador Kepèl.



En misión "por Dios y la Patria".

La exposición en la sala Montgomery sobre los que fueron a la "India" atrajo inesperadamente a muchos visitantes, en su mayoría habitantes actuales y antiguos de Helden. Muchos reconocieron en las fotos y en los relatos a sus propios familiares o conocidos que habían ido a la "India" como soldados o como misioneros lazaristas. En esta exposición, en efecto, estos jóvenes adquirieron una identidad a través de fotos, documentos, fragmentos de vistas y de sonidos, que había sido

organizado por la red de radiodifusión P&M. El club de estudio de las costumbres y el patrimonio de Helden también estuvo presente. En su puesto se puso a la venta un número especial de la revista de su club, De Moennik, repleta de historias de y sobre soldados y capellanes lazaristas que habían sido enviados a la "India" por "Dios y la Patria".

Una nueva primavera, un nuevo tiempo

Como ya se ha dicho: además de la historia, también se prestó atención al futuro. Una nueva iniciativa de la casa de misión, muy vicenciana, es el comedor de beneficencia donde la gente puede venir a por comida o donde pueden ofrecerse como voluntarios para cocinar. Otra iniciativa es un grupo de lectura para conocer más a fondo el cambio climático, el envejecimiento de la sociedad, los problemas sobre la agricultura y la energía unidos bajo el tema de "el arte de cambiar de dirección".

Fue agradable y alentador ver que la mitad de los pueblos de la zona habían acudido a esta jornada de puertas abiertas.

Louis Sibbald

P. FARI CM ESCRIBE A LOS  
VISITADORES Y A LOS  
RESPONSABLES DE  
COMUNICACIÓN DE CM



## **A los Visitadores, Vicevisitadores, Superiores Regionales A los Responsables de Comunicación**

Queridos Cohermanos

Expreso mi gratitud al Superior General, P. Tomaž, y a su Consejo, por haberme confiado la dirección de la Oficina de Comunicación de la Congregación de la Misión en sustitución del P. Hugo M. Vera, a quien saludo fraternalmente.

“Pablo, después de predicar en numerosos lugares, llegó a Atenas y se dirigió al Areópago, donde proclamó el Evangelio, utilizando un lenguaje adecuado y comprensible en aquel ambiente (Hch 17,22). El areópago representaba entonces el centro de la cultura del ilustrado pueblo ateniense, y hoy puede tomarse como símbolo de los nuevos ambientes en los que ha de proclamarse el Evangelio. El primer areópago de los tiempos modernos es el mundo de las comunicaciones, que está unificando a la humanidad, convirtiéndola - como se dice- en “una aldea global”. (Redemptoris Missio, 37).

También nosotros, miembros de la Congregación para la Misión, como todos los consagrados y consagradas, “nos sentimos interpelados de un modo nuevo por la necesidad de testimoniar el Evangelio a través de los medios de comunicación social” (Vita consecrata, 99).

También nosotros queremos habitar juntos las “calles digitales”, haciendo que las “conexiones” se transformen en “relaciones”, los “influenciadores individuales” en “tejedores de comunión”; así, la comunicación ya no será una mera transmisión de noticias, sino un camino para compartir historias y experiencias de belleza o sufrimiento, de oración y búsqueda del bien, de iniciativas en favor de los pobres y marginados.

Esta quiere ser precisamente la misión pastoral de la Oficina de Comunicación: formar, informar (ad intra y ad extra), compartir, proclamar la Palabra de Dios, testimoniar nuestro compromiso misionero y la belleza del carisma y de la espiritualidad vicenciana a través de palabras e imágenes contextualizadas con contenidos teológicos que las sustenten.

Desde ahora, pido a los Responsables de Comunicación de las Provincias, Viceprovincias y Regiones una colaboración fraterna, concreta y apasionada, cuyas modalidades y “estrategias” compartiremos en una plataforma digital: 26 de junio de 2024 h. 15.30 (Roma) para las Provincias del Oeste el 27 de junio de 2024 h. 9.30 h. (Roma) para las Provincias del Este.

Será nuestro Superior General, P. Tomaž, quien introducirá nuestros encuentros.

Confío mi servicio a vuestras oraciones.  
Les abrazo a todos.

**P. Salvatore Farì CM**

ORACIÓN POR EL IV CENTENARIO  
DE LA FUNDACIÓN DE LA  
CONGREGACIÓN DE LA MISIÓN



Congregación de la Misión  
de **San Vicente de Paúl**

---

Gloria y honor a Ti, Dios de misericordia,  
que acompañas siempre nuestros pasos  
por los caminos de la historia.

Te damos gracias porque has elegido a  
a Vicente de Paúl y, para tu Iglesia,  
le has convertido en profeta de la caridad y de la justicia.

Le has llamado a ser un ícono de Cristo,  
el Buen Pastor, que cuida de los últimos  
y los frágiles, los marginados y los excluidos.

Tu Espíritu de verdad y de luz  
inflamó su corazón con un gran amor.  
A través de él has suscitado  
la Pequeña Compañía que, durante cuatro siglos,  
da testimonio de tu solidaridad con los pobres de la Tierra.

Haznos hoy hombres de oración,  
capaces de contemplar las miserias humanas,  
alimentados de la Eucaristía que pones en nuestras manos  
y del Evangelio que confías a nuestros labios.

Haz que arda en nuestros corazones el fuego  
de ternura y de la misión.  
Haz que nunca perdamos el recuerdo  
de que todo es don tuyo.

Amén.

# Movimientos

## NOMINACIONES

WILLIAMS Joseph	09/05/2024 (inicio 25/06/2024)	Visitador EE.UU. Oeste
CARDONA SALAZAR Carlos Arley	20/05/2024 (inicio 16/06/2024)	Visitador Colombia
GERJOLI Stanko	15/05/2024	Director HC Eslovenia

## ORDINACIONES

GONG Joseph Li Zhao	Sac	SIN	25/04/2024
DJAMBU NYABOLEKA Michel	Sac	CNG	28/04/2024
MBOOBATA MBOKOLO Ronsard	Sac	CNG	28/04/2024
MBOYO YELA Daniel	Sac	CNG	28/04/2024
KAMUGISHA Allan	Sac	KEN	04/05/2024
MUTHOKA Anthony Kioko	Sac	KEN	04/05/2024
OTIENO Alex Odie	Sac	KEN	04/05/2024
ALMEIDA PIRES Adriano	Sac	FLU	11/05/2024
SUÁREZ CORDERO Luis Roberto	Sac	COS	11/05/2024
PALACIOS REYES José Alexander	Sac	ORL	18/05/2024
PIKOR Jakub Krzysztof	Sac	POL	18/05/2024
POKUSA Łukasz Marcin	Sac	POL	18/05/2024
SZCZYGIELSKI Kamil Mateusz	Sac	POL	18/05/2024
DA SILVA Fábio José	Sac	FLU	25/05/2024

## NECROLOGIUM

<b>Nomen</b>	<b>Cond.</b>	<b>Dies ob.</b>	<b>Prov.</b>	<b>Aet.</b>	<b>Voc.</b>
RAZZU Giovanni Maria	Sac	06/05/2024	MAD	90	70
FRAILE SÁNCHEZ* Benito	Fra	07/05/2024	SVP	81	64
SALINERO MARTÍN Francisco	Sac	12/05/2024	SVP	89	71
BERRADE URRALBURRU Alfonso	Sac	19/05/2024	PER	84	66
ARBOLEDA VALENCIA Eduardo	Sac	25/05/2024	COL	95	78



@CONGREGATIOMISSIONIS



@SUPERIORGENERALCM



@CONGREGACIONDELAMISION



@CMISSIONIS



@CONGREGATIOMISSIONIS



CONGREGATIO MISSIONIS



NUNTIA@CMGLOBAL.ORG



WWW.CMGLOBAL.ORG